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ABRUZZO: significato di un voto del Consiglio superiore della P.I. 
t. - t * r . f ' 

1? 

La «libera University»frutto 
delle rivalita elettorali d c 

• > . * 

AREZZO 

1 miliardo 
per Pedilizia 

popolare 
I! Comune inizia trattative per muni-
cipalizzare gli autoservizi urbtini 

AREZZO, 5. 
La Giunta Provinciate Amministrat iva ha espresso 

parere favorevole circa il piano per l'edilizia economica e 
popolare adottato dal Comune di Arezzo. II « piano > ven-
ne in pr imo tempo rinviato dalla G.P.A. con alcune osser-
vazioni alle quali il Consiglio comunale controdedusse. 

Con l ' importante decisione adottata dall 'organo tutorio, 
il < piano > ha superato una prima importante fase in 
vista della sua definitiva approvazione da parte degh 
organi tecnici del ministero dei LL.PP. Dato che e legitti-
mo prevedere che l 'approvazione definitiva del c piano » 
non debba molto tardare , la Giunta municipale ha previ-
sto varie misure per garantire il finanziamento del primo 
piano annuale di attua?ione mediante 1'istituzione in 
bilancio di un fondo di rotazione di 700 milioni per l 'acqui-
sto o esproprio delle aree, e di uno stanziamento di 380 
milioni per la realizzazione delle opere di urbanizzazione. 

Avvalendosi poi di quanto disposto dalla legge 4-ll-'63 
che prevede la concessione da par te dello Stato di parti-
colari benefici agli enti locali che intendano provvedere 
di re t tamente alia costruzione di alloggi in locazione o a 
riscatto nelle zone PEEP, il Comune ha inoltrato domanda 
al ministero dei LL.PP. per l'erogazione di un contributo 
riferito ad un capitale di 250 milioni. La motivazione 
principale della richiesta e stata quella della costruzione 
di alloggi in zone P E E P da destinarsi alle famiglie che 
abitano in ambienti malsani del quart iere di Colcitrone o 
in quelle parti del quar t iere stesso che dovranno essere 
demolite per a t tuare un programma di r isanamento che 
I 'amministrazione intende portare avanti sia mediante i 
contributi dello Stato che attraverso appositi stanziamenti 
previst i nel bilancio 1964. 

Un altro importante atto deH'amministrazione comu
nale, che r iguarda 1'istituzione di una azienda municipa-
lizzata per gli autoservizi urbani , e giunto recentemente 
alia sua fase conclusiva con l 'approvazione da par te della 
G.P.A. della relativa deliberazione. 

In seguito a tale approvazione ed alia concessione da 
par te della Cassa Depositi e Prestiti del mutuo a suo tem
po richiesto per l ' impianto del servizio, e legittimo pre 
vedere che ent ro pochi mesi l'azienda municipale pot ra 
en t ra re in funzione. 

La Giunta ha costituito nel suo seno una r is t ret ta 
commissione incaricata di condurre le t ra t ta t ive con la 
at tuale societa concessionaria dei servizi, in ordine a tu t t i 
i problemi che r iguardano il cambiamento della gestione. 

II sindaco di Chieti ha annunciato come vicino il ricono-
scimento dei liberi corsi attualmente funzionanti — Una 
concezione deteriore che elude i problemi di fondo — II PCI 

per una Universitd unica statale 

Grosseto: conferenza stampa della CCdL 

(i batteremo per una 
nuova 

Montevarchi 

CHIETI. 5. 
In una improvvisa ma non 

inaspettata conferenza-stam-
pa, il sindaco Buracchio ha 
tenuto a dichiarare tut to il 
suo ottimismo circa il pros-
simo avvento, nella Valle del 
Pescara, di una < Libera Uni-
versita Adriatica > con « ca-
rat tere unitario >, sia pure 
con il distaccamento della 
facolta di Giurisprudenza a 
Teramo. L'ottimismo di Bu
racchio dovrebbe trovare la 
sua giustificazione nel voto 
espresso dal Consiglio Supe
riore della P I. sul problema 
dell 'Universita abruzzese, se-
condo il quale si esprime pa
rere favorevole alia creazio-
ne in Abruzzo di due com-
plessi universitari , flnanziati 
dagli enti locali: uno nella 
Valle del Pescara e 1'altro a 
PAquila 

Secondo Buracchio. « il vo
to espresso dal Consiglio Su
periore presenta un' impor-
tanza fondamentale per l'A-
bruzzo. perche dimostra che 
lo Stato e disposto ad inter-
venire rapidamente per la 
soluzione della questione uni-
versitaria, senza at tendere 
l 'auspicata ma lontana rea
lizzazione di un Ateneo di 
Stato, accingendosi a fornire 
il riconoscimento giuridico 
at liberi corsi creati dall'ini-
ziativa degli enti locali >. 
Sempre secondo Buracchio. 
«ques to evento confermera 
la giustezza della posizione 
assunta dalle Amministrazio-
ni provinciale e comunale di 
Chieti che istituirono i libe
ri corsi sottoponendosi al 
giudizio ostile del partito co-
munista il quale giocava sul-
lo scetticismo nutri to da una 
par te della popolazione nei 
confronti di ogni iniziativa 
che richiede senso dell 'auto-
nomia. coraggio e tenacia e 
che ha ostacolato la difficile 
scelta della sede universita-
ria credendo di seppellire i 
pazienti sforzi compiuti per 
risolvere ' il problema sotto 
l'accusa generica di campani-
lismo *. 

Francamente , non condivi-
diamo l'ottimismo di Burac-

PONTEDERA 

Ottenute le garanzie 
per ampliare I'ospedale 

A colloquio con il presidente del nosocomio Novi 

Dal nostro corrispondente d i |Sd o
g e

c
r in{0
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d

0
e l p o c o spa. 

zio a disposizione, e all 'esame 
l'opportunita di trasferire • in 
una zona periferica di Ponte 

PONTEDERA, 5. 
Siamo andati a trovare il 

compagno Alvaro Novi, presi-

ela-

dente del consiglio di ammi-.dera la casa di riposo per vec-
nlstrazione dell'ospedale « Fe- chi. attualmente inserita nel 
lice Lotti » di Pontedera, per 
chiedere notizie 

Prima di tutto il compagno 
Alvaro Novi ci ha ricordato 
come 1'amministrazione comu
nale di sinistra di Pontedera, 
ricorrendo al Consiglio di Sta
to, abbia sventato una mano-
vra di sottogoverno operata 
daila DC e dalla prefettura 
di Pisa, quando si tento di 
cambiare To statuto dell'ospe
dale per trasformare la mag-
gioranza del consiglio di am-
ministrazione in modo da dare 
l'ente in mano alia DC. Invece 
il Consiglio di Stato accolse 
il ricorso del Consiglio comu
nale di Pontedera, per cui la 
maggioranza del consiglio di 
amministrazione viene nomi-
nata dal Consiglio comunale. 

A questa battaglia e legata 
tutta la storia dell'ospedale, 
sorto come ricovero per l po-
Veri della comunita di Ponte
dera ed arricchitosi progressl-
vamente dei vari reparti. In-
fatti flno alia fine della guerra 
I'ospedale di Pontedera com-
prendeva il solo reparto di chi-
rurgia generale, mentre oggi 
I'ospedale si articola in una 
serie di reparti autonomi qua
li: chirurgia generale. ostetri-
cia e ginecologia, oculistica. 
otorinolaringoiatria. medicina 
generale, radiologia e terapia 
fisica. laboratorio di ricerche 
eliniche, oltre al reparto di 
ricovero per vecchi 

L'ospedale di Pontedera ser
ve una vasta zona compren-
dente i seguenti comuni: Lau . 
Casciana Terme. Chianni. Ter-
ricclola, Peccioli, Palaia. Ca-
Vannoli. Ponsacco. Crespina. 
Castelfranco, Montopoli, San 
Miniato, Santa Maria a Mon
te, Bientina. Buti. Vicoplsano. 
Calclnaia. Cascina e Laiatlco 
Una zona con una popolazione 
di ottre 250 mila persone. 

NelTultlmo anno si e avuta 
una media giomaliera di 325 
degenti, ma tale media tende 
ad aumentare progresstvamen-
te, tanto che oggi I'ospedale 
si trova In difficolta ad acco-
gHere tutte le rlchieste di ri
covero. Senza con tare che la 
amministrazione dell'ospedale 
ha Intenzione di completare i 
reparti esistenti istituendone 
alrrt tn: traumatologico, pe-

corpo dell'ospedale, per dare 
a questi anziani un ambiente 
di riposo piu idonco ed ade-
guato. In tal senso sono stati 
assunti impegni da parte del 
Comune di Pontedera e del-
l'Amministrazione provinciate 
di Pisa per partecipare finan-
ziariamente alia realizzazione 
dcll'opera. 

Gia da tempo I'amministra
zione dell'ospedale ha compre-
so che sara necessario dispor-
re di almeno 600 posti-letto per 
soddisfare le necessita della 
popolazione della zona, altri-
menti I'ospedale di Pontedera 
tornera ad essere quello che 
c stato un tempo: un ospedale 
adibito al pronto intervento che 
in certi momenti non rispon-
deva neppure a questa esi-
genza. • Per questo 1'ammini
strazione comunale previde 
una zona adeguata per ospl-
tare l'intero complesso ospe-
daliero ma, poiche questa ope-
razione avrebbe comportato 
una spesa di svariati miliardi 
che ne I'ospedale, ne il Co
mune avevano, fu necessario 
ripiegare suH'ampliamento del 
le attuali strutture, utilizzan 
do tutto il terreno disponibile 

A questo proposito fu r e 
datto un progetto dagli archi 
tetti Gori e Pagnini, progetto 
the prevedeva una spesa di 
oltre 300 milioni. al momento 
in cui facevano parte del con
siglio di amministrazione il 
compagno socialista Ruggero 
Frangioni. quale presidente. e 
i Yiostri compagni Citi e Cia 
batti, come consiglieri. Fu pos-
sibile ottenere il finanziamento 
uer un primo lotto di 80 mi
lioni ed i lavori ebbero inizio 
II finanziamento fu dato in 
base alia legge 589, che pre 
vedeva la garanzia del Comu
ne di Pontedera ed il contri
buto dello Stato. 

Tcrminati i lavori, la pra-
tica si arend. perche su quella 
legge non e'erano piu fondi e 
malgrado le molteplici richie-
ste e sollecitazioni avanzate. 
I'ospedale non e riuscito ad 
ottenere piu un soldo di mutuo. 
Intanto i cost! delle costru-
zioni sono notevolmente au-
mentati. per cui non e p'u 
pensabile Vutillzzazione com-
pleta dell'antico progetto. E ' 

stato necessario, invece 
borare un altro progetto ese-
cutivo per rendere utilizzabile 
e funzionante la costruzione 
gia fatta. 

Tale progetto e stato afli-
dato all'ing Severini dell'Uni
versita di Pisa. Tale progetto 
prevede una spesa di altri 300 
milioni. Inutile dire che il con
siglio di amministrazione del 
I'ospedale ha deciso di proce 
dere alia realizzazione a lotti 
Tuttavia per inizia re i lavori 
e necessario avere il mutuo 
e fino ad oggi lo Stato e gli 
istituti di credito privato non 
I'hanno voluto concedere. L'u-
nico ente che si c dichiarato 
disposto a concedere il mutuo, 
garantito da parte del Comune 
di Pontedera e deH'Ammini-
strazione provinciale di Pisa, 
e il Consorzio di Credito per 
le opere pubbliche. 

L'amministrazione ospeda-
liera ha preso i necessari con-
tatti ed ha ottenuto che Co
mune e Provincia offrissero le 
garanzie richieste. Va sottoli-
neato che al Consiglio provin 
ciale di Pisa i consiglieri del
la DC e del PSDI hanno vo-
tato contro la concessione del 
le garanzie, ignorando l'impor
tante funzione dell'ospedale di 
Pontedera in una vasta zona 
della provincia di Pisa. 

Abbiamo chiesto al presi
dente quando pensa che i la
vori possano riprendere. Egl: 
ci ha assicurato del suo per
sonals interessamento per ac-
celerare al massimo lo svol-
gimento della pratica. 

Una cosa e certa: gli am-
ministratori dell'ospedale di 
Pontedera hanno tutte le carte 
in regola e se qualche cosa 
non e stata realizzata non & 
da imputarsi alia loro cattiva 
volonti od al loro disinteressa-
mento. Caso mai si sono ope
rate discriminazioni nei riguar-
di dell'ospedale. reo di aver 
difeso il suo antico statuto e 
nel riguardi dell'amministra-
zione comunale di Pontedera. 
rea di essere retta da • rossi » 

Tuttavia i problemi sono sul 
tappeto, vengono agitati con 
forza. per cui la battaglia per 
dare a Pontedera ed a tutta 
la zona un ospedale piu mo-
demo, piu rispondente alle ne
cessita della popolazione. e una 
battaglia che tutti apprezzano 
e condividono, una battaglia 
che dovra essere necessaria-
mente vinta. 

Ivo Ferrucci 

chio A parte il giudizio, as-
solutamente negativo, da 
esprimere a proposito degli 
orientamenti adottati dal 
Consiglio Superiore della 
P.I. che, come ha dichiarato 
lo stesso Buracchio, piu che 
esprimere un parere tecnico 
sul problema dell 'Universita 
abruzzese, si e invece lascia-
to guidare da considerazioni 
che affondano diret tamente 
nelle rivalita criccaiole e 
eampanihstiche che dividono 
i gruppi dirigenti d c. della 
Regione «v (la < politica del 
carciofo >, 1'ha definita mol
to appropriatamente lo stes
so Buracchio), non possiamo 
non esprimere qui alcune 
copsiderazioni. 

Buracchio da " per molto 
probabile il riconoscimento 
a breve scadenza dei liberi 
corsi at tualmente funzionanti 
nella Regione e accredita an-
che la voce che questo sa-
rebbe il primo passo verso 
il passaggio all 'Ateneo di 
Stato. A parte il fatto che. 
come dimostra 1'esperienza, 
e'e poco da essere ottimisti 
circa il riconoscimento a 
breve scadenza degli attuali 
liberi corsi. nonostante gli 
orientamenti espressi dal 
Consiglio Superiore della P.I., 
ma anche accet tando ' come 
ipotesi tale prospettiva, non 
crediamo si possa essere ec-
cessivamente -tranquilli. 

Sta di fatto che gli studen-
ti che at tualmente frequenta-
no i liberi corsi di Chieti 
(non molti in verita: appena 
250 ip cifre tonde dai 420 
che erano all'inizio della istl-
tuzione dei liberi corsi) e 
delle al t re citta continueran-
no, con buona pace di Burac
chio, i loro studi ancora sot 
to « incerti auspici >, come 
si e espresso nell 'ultima riu-
nione del Consiglio provin
ciale il presidente S u d a n i 
Sta di fatto ancora che gli 
enti locali dovranno conti-
nuare a sobbarcarsi oneri 
elevatissimi (per il 1963, il 
Consorzio Universitario di 
Chieti ha sostenuto spese per 
la cifra di circa 70 milioni. 
cosi r ipart i t i : 30. milioni dal 
Comune di Chieti, 30 milio
ni dalla Provincia, 3-milioni 
dalla Camera di Cdmmercio 
e altri 5-6 milioni dagli al tr i 
pochi Comuni che fanno par
te del Consorzio). 

C'e inoltre da sottolineare 
ancora che non si vede af-
fatto, pur volendo accettare 
la logica delle due Universi-
ta, come dal parere del Con
siglio Superiore della P. I. si 
possa ricavare la previsione 
che questo e il primo passo 
non solo verso il riconosci
mento giuridico degli attuali 
liberi corsi ma verso il pas
saggio all 'Ateneo di Stato. 
Ci sembra evidente invece 
che proprio dall 'orientamen-
to del Consiglio Superiore si 
debba ricavare il contrario, 
e cioe che il governo, a t t ra
verso il Consiglio Superiore, 
prendendo a pretesto le ri
valita della classe dirigente 
d c abruzzese e sfruttando 
certe concezioni eampanih
stiche, abbia voluto assesta-
re un colpo decisivo alia pos
sibility per l 'Abruzzo di ave
re una Universita di Stato. 

Questa concezione deterio
re. che non investe evidente-

mente solo il problema del
l 'Universita ma si estende a 
tutt i i problemi della Regio
ne, e stata sempre uno stru-
mento nella mani della clas
se dirigente dc abruzzese per 
dividere le nostre popolazio-
ni, per impedire lo sviluppo 
di ogni processo unitario, 
per meglio far passare in 
Abruzzo la linea ai rapina e 
di sfruttamento del monopo-
lio. 

Noi • comunisti abbiamo 
combattuto e continueremo 
a combattere contro questa 
concezione; e, cosi come nel 
passato, continueremo a bat-
terci per una unica Univer
sita in Abruzzo, con sede 
unica e a indiriz/o tecnico-
scientiflco, convinti come sia
mo che la Regione ha biso-
gno, per il suo sviluppo, di 
un efTettivo centro di istru-
zione superiore e non di qual-
cosa che serve a soddisfare 
le frenesie elettoralistiche di 
questo o quel gruppo d c. 

Intanto, noi r iproponiamo 
ancora l'idea di un convegno 
regionale (cosi come abbia
mo fatto all 'ultimo Consiglio 
provinciale), con la p a r t e d 

Oggi sciopero 
dei cappellai 

Neffe trattative aperfe per 30 lice.i-
ziamenti l'azienda Rossi ne ha minac-

ciati altri 80 

a minerana 
Illustrate dal compagno Betti il piano della 
CGIL per il settore — Posta l'esigenza della 
collaborazione tra aziende di Stato e enti locali 

MONTEVARCHI. 5. 
Ai prlmi trenta licenziamen-

ti annunciati da tempo dal cap-
pellificio Rossi, altri ottanta 
sono stati minacciati dalla stes-
•>a azienda nel corso delle trat
tative. I cappellai e i lavora-
tori di tutte le categoric di 
Montevarchi danno una prima 
Hsposta a questo irresponsabl 
le attacco padronale giovedl sei 
febbraio. con lo sciopero gene
rale di mez7a giornata 

£* una grave situazione quel
la dei cappellai di Montevar
chi. molti dei quali sono ormai 
da due mesi sospesi con 1' ma-
gro sussidio di disoccupa7ione 
Questa categoria che a Monte
varchi conta tra addetti a pel-
tici e a cappelliflcl circa 1500 
lavoratori, e impegnata da 
tempo in un'azione sindacale 
per il rinnovo del contratto. 

I datori di lavoro. facendo 
pazione di amministratori , e c o a n a p j u generale'offensiva 
uomini politici, part i t i , rap- - _ . 
presentanze sindacali e stu-
dentesche, e c c . perche final-
mente le popolazionl abruz-
zesi. a t t raverso le loro rap-
presentanze piu qualificate. 
possano dire la loro 

Anfonio Ciancio 

scatenata dalla Confindustrla 
respingono le richieste dei sin-
dacati e procedono a sospen-
sioni e a licenziamenti. perche. 
secondo loro. le aziende non 
sopporterebbero ulteriori oneri 
e sacrifici. Ma questa veccnia 
stcria e logora anche a Monte
varchi dove i sacrifici (e che 
tipo di sacrifici!) sono stati 

sempre e soltanto imposti ai 
lavoratori 

Ai cappellai. particolarmente 
al «Rossi» che occupa con il 
pelificio 465 lavoratori. e stato 
fatto fare lo straordinario. si 
6 lavorato dieci-dodici ore al 
giorno fino a novembre, poi si 
k sospeso il lavoro — e queste 
befle si ripetono da anni — 
per non pagare il rateo della 
trtdicesima e le numerose fe-
ste infrasettimanall del meae 
di dicembre Al fine di non e^-
=ere troppo «disturbati - du
rante queste openmoni, si e 
persino impedito ai lavoraion 
di eleggere la Commissione In
terna 

I.'anno scorso alio stesso cap-
pc-lliflicio Rossi furono niimc-
ciati 50 licenziamenti. poi n^n-
•rati per la decisa reazione dei 
lavoratori strettamente uniti 

L'esperienza dell'anno sco:bo 
e sempre viva e si presenta di 
estrema attuahta. L'unica scel-
ta che i lavoratori e l loro sin 
dacati hanno di fronte e qu«* la 
della lotta: tutti hanno d'uno-
strato di volerla fare pioi-:a-
mando unitariamento lo snio-
pero e la manifestazione di 
f.invedl con la parola d'ordine 
" Uniti si batte. divisi cl bat-
te». 

Livorno: i miglioramenti a i « comunali» 

II pref etto tratta: 
sospeso lo sciopero 
Oggi in lotta 5 mila lavoratori chimici 
Dalla nostra redazione 

- LIVORNO, 5. 
Dinanzi alia pressoche to-

tale adesione alio sciopero di 
48 ore proclamato contro la 
decisione della Prefet tura d i 
bloccare i miglioramenti sa-
lariali e normativi gia accor-
dati dalle amministrazioni 
interessate lo stesso prefetto 
di Livorno ha chiesto ieri se
ra ai sindacati di «r iesami 
nare amichevolmente > la in 
tera questione. Immediata 
mente i sindacalisti si sono 
incontrati con i funzionari 
della Prefet tura e lo sciope
ro che avrebbe dovuto con-
cludersi domani e stato so
speso con 24 ore di anticipo, 
per cui s tamane il lavoro e 
ripreso negli uffici comunali 
e provinciali, seppure con no-
tevole r i tardo 

Domani matt ina. giovedi, 
saranno i cinquemila lavora
tori chimici della provincia 
di Livorno a scendere in scio
pero — per 48 ore — contro 

la posizione negativa assun
ta dal padronato nei confron
ti delle richieste presentate 
dai sindacati per il nuovo 
contrat to di lavoro. 

Le fabbriche della provin
cia di Livorno interessate a 
questa agitazione sono quel
le del complesso Solvay A-
niene, compresi i cantieri di 
Ponteginori, e San Carlo; gli 
stabil imenti Litopone e Sili-
cati della Montecatini; la 
Marchi, la Cheddite e la 
Cledca. la Laviosa e Dawchi-
mica, la Gallinari s trade, la 
Pellegrini, la Ossigeno di Li
vorno e quella di Piombino, 
la Caverni e Pecori. 

I lavoratori della Solvay 
si r iuniranno in assemblea 
domani giovedi alle ore 16 
nei locali della biblioteca co
munale di Rosignano; ana-
loga riunione avra luogo alle 
ore 10 presso la sede della 
Camera del Lavoro di Li
vorno per tutt i i lavoratori 
chimici del capoluogo. 

Oggi fermi 
i cantieri 

edili 
di La Spezia 

TARANTO 

Nuovo mattatoio 
a Palagianello 

E' entmto leri in fanxione il nnovo mattatoio comunale di Palagianello, realixzato da 
quella amministraxione democratic* e popolare con una spesa di 15 milioni di lire. La 
opera, realixxata dalla ditta Giuseppe Tieyoli, e una delle piu uwderae ed attrenate 
meU'ambito della proyincia di Taranto 

LA S P E Z I A , 5. 
Oggi giovedi 6 febbraio i 

cantieri edili della provincia 
di La Spezia r imarranno nuo-
vamente paralizzati dallo scio
pero di 24 ore proclamato dal
le tre organizzazioni sindacali 
in seguito all ' intransigenza del
la locale Unione degli indu
strial! in merito alle richieste 
dei lavoratori per il rinnovo 
dell'accordo integrativo pro
vinciate e in modo particolare 
per quanto riguarda il premio 
di produzione che dovrebbe es
sere fissato nella misura del 
9 r"" delle retribuzioni. 

La Spezia e Tunica provin
cia della Liguria dove non e 
stato raggiunto un a'ceordo con 
i datori di lavoro in questo 
senso. A Genova, Savona e 
Imperia infatti da tempo sono 
stati sottoscritti accordi che 
prevedono il premio di produ
zione nella misura del 9 ^V. 

In un comunicato alia stam
pa le tre organizzazioni sin
dacali a f fermaro che la situa
zione di crescente malconten-
to dei lavoratori venutasi a 
determinare nella provincia di 
La Spezia deriva dall'indiffe-
renza e dall'insufficiente senso 
di responsabilita della parte 
padronale. 

Indennizzi per 
gli ex deportati 
e perseguitati 

politici antifascist! 
LA SPEZIA, 5 

La Federaz.one provinciale 
ex deportati e perseguitati po
litici antifascist-, mforma che 
in base al decreto del Presi
dente della RepubWica del 6 
ottobre 1963 posiono essere mol-
trate le domande al competen-
te ministero per ottenere gli 
ndennizzi a t.tolo di ripara-

zione per la deportazione subi-
ta durante 1'ultima guerra ad 
opera de itedeschi. Tutti gli In-
teressati sono invitati a pre-
sentarsi nejtll uffici di corso 
Cavour 184 nei ?:orni di lunedl. 
mercoledl e venerdl dalle ore 
16 alle ore IS. 

Dal noitro corriipondente 
• GROSSETO, 5. 

La conferenza stampa annua
le della Camera del Lavoro ha 
messo soprattutto in risalto, ot
tre i risidtati consegulti iiil 
piano sindacale da quella orga-
nizzazione, le cause della degra-
dazione economica che investe, 
ormai da anni, la nostra pro
vincia. Ed e proprio partendo 
da questi problemi che la CGIL 
ha impostato il suo piano gene
rale di lotta e di a^ione per il 
1964. 

La prima di queste cause e 
di origine strutturale e riguar
da V agricoltura dove * oltre 
I 000 famiglie e 7.000 unita la-
vorative * hanno abbandonato 
la terra, - senza contare poi che 
molti flgurano ancora nel fon
do, mentre di fatto hanno da 
tempo abbandonato V attivita 
aoricola •. A eid va agglunto il 
continxio indebitamento deolf 
assef/nafari per "gli arretrati 
indirizzi seguiti dagli enti di rl-
forma nella fase iniziale, I'im-
po<isibilita di un equo accesso 
al credito. il peso dei debiti 
intciali, V iiujiusto carico • fi-
siale * 

Vi e poi il settore piii im
portante della provincia, quello 
minerario, dove il 50% della 
manodopera e stata licenziata 
e vwlte fonti produttive smo-
bilitatc 

Qui pressoche" nullo e stato 
I'intervento dello Stato in di-
rezione delta pt'ani/icarione. del
le riforme strutturali, mentre 
* Vimpeqno delle aziende statali 
si e risolto nella politica degli 
incentivi, basata su legpi ina
dequate, su finanziamenti insuf-
ficienti per entita e destinazio-
ne e su orientamenti sbaoliati -

«Per la risolurt'one di questi 
problemi — ?ia affermato il 
compagno Betti. scpretario del
ta C d L — si articolera la no
stra iniziativa che, oltre a por
tare avanti la battaglia per i 
talari, la contrattazione inte-
grativa ed un maggiore potere 
contrattuale del sindacato a tut
ti i livelli, affrontera i gros-
si temi dello sviluppo econo-
mico alio scopo di arrestare il 
continuo e preoccupante pro
cesso di degradazione economi
ca e sociale *. 

In questa direzione la grande 
e tenace lotta portata avanti 
dal minatori di Ravi ha messo 
a nudo le responsabilita dei go-
verni succedutisi nel Paese. per 
avere lasciato ai gruppi indu-
I striali priuati ed al monopolio 
\Montecatini, lo sfruttamento di 
tutte le risorse minerarie, sen
za intervenire per impedire la 
politica di rapina dei giacimen-
ti esercitata costantcmente nel
le miniere con Vunico scopo di 
ricavarne il massimo profitto 

Ma questa lotto, ha agglunto 
Betti, ha posto anche l'esigenza 
di una nuova politica mineraria 
che la CGIL ha cotl delineato: 
le aziende statali che gia ope-
rano nella provincia e, cioe, 
Enel, Ferromin e Monte Amia-
ta devono essere impegna-
te ad intervenire in modo pro-
grammato sulla base di precise 
scadenze ed obblettivi (occupa-
zione, produzione ecc.) in stret-
ta collaborazione — nella fase 
di elaborazione e di esecuzio-
ne — con gli enti locali Le 
direzioni di intervento in tal 
senso delineate sono: sfrutta
mento integrate delle risorte 
del sottosuolo accertate (forze 
endogene, piriti, mercurio. an-
timonio etc.), trasformazioni 
agrarie e creazioni di impianti 
per la lavorazione dei pr'odotti 
agricoli. 

In particolare e stato richie
sto un immediato sfruttamento 
del giacimento piritifero del 
Monte Argentario (uno tra i piu 
qrandi d'Europa) da parte del
la Ferromin e della trasforma-
zione in loco del prodotto sia 
in acido solforico che in ferro 
e dcrivati ferrosi. In questo 
senso lo Stato devc porsi il 
compito — se necessario anche 
attraverso Vaffiancamento, alia 
Ferromin, delle altre aziende 
che operano nel settore chimi-
co (END e metallnrgico (Fin-
<ddcr) — di costrvire ade-
guati impianti per la lavorazio
ne delle piriti che potrebbero 
assorbire anche quelle accerta
te nella zona di Manciano, rc-
rocando le conce^sioni alta 
Montecatini. che non ha mai 
*truttato quel banco, ed alia 
Marchi, in base all'art 26 della 
legge mineraria. come e stato 
concordemente sostenuto dal 
sindacati e dalle varie forze 
politiche, nel corso della re-

cente lotta sviluppafasi in quel
le mfnlere ». 

Dopo aver chiesto. nel set-
tore mercurifero, la reuoca del
la concessione al Siele-Argus 
e la eliminasione del capitale 
priiwio nella Wonte Amiata. 
nonche* Tlmmediata riapertura 
della mlniera di antimonio del-
l'A.N.M.1. (azienda di Stato), 
la C.G.I.L. ha affermato "la 
necessita della costituzione di 
un ente nazionale di Stato del 
settore minerario, il quale po-
trebbe assolvere una funzione 
decisiua come elemento pro-
pulsivo e come strumento di 
programmazione nel settore ». 

Come azlone nei confronti 
dell'industria privata oltre Vim-
pegno a mantenere i livelli di 
occupazione corrispondenti al 
potenzlale produttiuo delle siu-
pole miniere, e stato richiesto 
alio Stato un intervento per 
indurre la Montecatini a ~eo-
strulre ulteriori impianti per la 
utillzzazione in loco dell'acido 
solforico e la lavorazione del 
ferro" dal momento che • se
condo gli attuali progettl, tl 
nuovo stabilimento di Scarli-
no Follonica, effettuera soltanto 
una prima lavorazione delle pi
riti grezze - Pcrcid il Sindacato 
intende suiluppare un'azione 
immediata per l'approvazione 
della nuova legae mineraria 
presentata in Parlamento dalla 
CGIL 

Per il settore agricolo la Ca
mera del Lavoro interverra con 
iniziative locali nel quadro del
la lotta nazionale per la rifor-
ma agraria generale. 

' Naturalmente — ha affer
mato Betti — su questa strada 
incontreremo, tome abbiamo 
incontrato nel passato, tin'acca-
nita resistenza del padronato. 
Affermiamo anche, nei confron
ti del governo e di certe forze 
politiche e sindacali che non 
sempre hanno mostrato di sa-
per comprendcrc il valore del
la funzione autonoma del sin
dacato. la nostra fcrma oppo-
sizione agli orientamenti espres
si nella cosiddetta linea Car-
li. dove si tebrizza sulla neces
sita di una politica di - rispar-
mio, di austerita e di contenl-
mento dei salarl. 

Giovanni Finettl 

Salerno: protesta 
contro I'aumento 

delle tariffe 
SALERNO, 5. 

Contro gli aument i dei 
prezzi dei biglietti e degli 
abbonamenti e per la gestio
ne pubblica dei t rasport i , si 
svolgera domani giovedi al
le ore 17 a Salerno, una ma-
nifestazione uni tar ia di p ro -
testa, organizzata dalla Ca
mera del Lavoro e dalla 
UIL. Nella stessa giornata 
si avranno astensioni dal la
voro in diverse ' fabbriche, 
cantieri della citta e della 
provincia. 

Sul problema della SO-
METRA, la CCdL ha preso 
decisa posizione denuncian-
do il tentat ivo di far fronte 
alia si tuazione caotica della 
azienda con una richiesta di 
intervento dell 'IRI, il qua le 
dovrebbe procurare nuovi 
finanziamenti dello Stato. E 
questo pe r lasciare ancora 
la gestione nelle mani dei 
privati . 

n par t icolare la Camera 
del Lavoro rivendica la re -
voca di tu t t i gli aument i 
apportat i , il r iprist ino delle 
concession! speciali a t u t t e 
le categorie che ne benefi-
ciavano, la nomina di u n 
commissario governativo al
ia direzione della SOMETRA 
in attesa dell 'espletamento 
degli at t i necessari p e r la 
pubblicizzazione del servizio; 
r invendica altresi la costitu
zione e funzionamento di u n 
consorzio di Comuni e di en
ti per l 'acquisto del pa t r imo-
nio SOMETRA e pe r la ge
stione pubblica del servizio di 
t rasport i . 

Trattative per i chimici 

La Terni disposto a 
migliorare il contratto 

TERNI. 5. 
Ha avuto luogo a Roma il 

secondo incontro tra Intersind, 
Societa Term e rappresenta-
ti dei sindacati di categoria 
della CGIL, CISL e UIL per 
la trattativa separata per il 
rinnovo del contratto che In-
tcressa i lavoratori chimici 
delle Industrie IRI di Nera 
Montoro e Papigno. 

I rappresentanti dell'Inter-
sind e della Terni hanno ri-
sposto alle richieste avanzate 
dai rappresentanti dei lavora
tori nella seduta precedente. 
Tanto l'lntersind che la Temi 
si sono dimostrate disposte ad 
accettare una nuova struttu-
razione del contratto. 

Altro punto che sembra tro
vare un esito positivo e quello 

concernente la riduzione del-
l'orario di lavoro da flssarsi 
a 44 ore per i giornalieri e 
42 per i tumisti. Si e pure 
riscontrato un awicinamento 
delle posizioni tra le due parti 
per quanto riguarda la parifi-
cazione normativa tra impie-
gati e operai in ordine alle 
ferie e altri aspetti del rap-
porto di lavoro. 

Giustificati dubbi ancora per-
mangono invece sugli aspetti 
deU'aumento salariale e degli 
scatti biennali. I sindacati ri-
vendicano al proposito un au-
mento dei minimi salariali di 
almeno diecimila lire e unn 
scatto biennale per l'anzianita 
del 4 «*. Questi ultimi proble
mi saranno comunque affron-
tati nella prossima riunione del 
17 febbraio. 
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